

AUDACIA, Y SIEMPRE AUDACIA.

Sin acordarse en los trasportes de su alegría, que podia comprometerlos con sus acusaciones al tratar de recogerlas, *El Constitucional* nos provoca, no solo insultandonos, sino diciendo, que no es lógico que nosotros nos admiráramos a la protesta de Castelar,

3 de Enero.

Admiracion causará a nuestros lectores, a conocer el argumento Aquiles que emplea el incoloro cofrade, á fuerza de ser ya reprobado por todas las brochas oficiales:

Este sería lógico si los amigos del colega referido no hubiesen ejecutado igni procedimiento con la Asamblea radical en Febrero del año ultimo.

Herir por los mismos filos.

No es verdad, que el rubor coloreá las mejillas leyendo tan cínico razonamiento, propio tan solo de gentes sin cultura y sin conciencia, que no tienen otro código que la venganza, por lo que continuamente murmuraren OJO POR OJO; DIENTE POR DIEN-TE...! No encontró el autor de tan desdichado sueldo, mejor defensa de un que calificar de crimen otro hecho, ob no parecido al actual, y solo por el deseo de justificar la revancha? Pero, qué otra razon pudo brillar en la mente del cómplice de un delito reprobado por la moral, y penado por el código? Balbucear miedosamente una excusa torpe y baladí, ob para defender el que han hecho sus amigos con el fin de apoderarse del poder!

Supongamos por un solo momento, y es mucho suponer, que la disolucion de la Asamblea en Abril ultimo, fué un mal, un crimen: legaliza, defiende y excusa por esto, que se cometá hoy

Afirmar tal torpeza, fuera tanto como defender el homicidio, y el robo, por represalia. Ni mas ni menos.

A un hijo le matan á su padre, y este, loco de cólera y de dolor, jura vengarse, y al cabo de nueve meses logra sorprender al matador y le clava su acerado puñal, afilado en la piedra de su constancia maldita para saciar su brutal deseo. Cuando el asesinado se revuelve entre su propia sangre y el estertor de la muerte va dejando rigido su cuerpo, el asesino atosiga á su víctima con los recuerdos y le dice: *Herir por los mismos filos...! Tu mataste á mi padre, yo te mato á ti: con que no te quejes, soy justo...*

Sin embargo, la justicia humana, tan atrasada aun, recoge á la víctima que pagó con la pena del Talion su estravio; pero condena á la mano del destino, al desgraciado criminal, que le midió como el habia medido, y le encierra en una penitenciaria como órgano morboso del cuerpo social, á quien ha de curar, ó mas torpemente le mata, recordando el mismo principio que condena el que á hierro mata á hierro quemado.

La plaza de verdugo ó matador no es muy apetecible por cierto, y en su ceguera ministerial la ha aceptado el pulcro y almidonado colega *unio-republicano-sagastino*, creyendo poner una pica en Flandes con esta barbaridad, que nos dispensará calificarla así; pues no se comprende que quien de honrado y de cristiano se precie, pueda alegar en su favor la ley del malvado: la venganza!

Ya lo sabe todo el mundo; los delitos son escusables, segun la teoria conservadora, cuando recae el mal causado sobre

otros criminales. La justicia no puede ser mas original. ¡Cómo que se le ocurre al *Constitucional*, que en esto de *ocurrencias* no hay por donde cojerle!

A pesar de lo expuesto, es mas escandaloso aun el procedimiento que se emplea para defender el golpe de Estado, cuando no es cierto que el partido republicano haya cometido el delito que se le imputa, y cuando, con la equivocación de fecha que padece el autor de tan edificante y moral sueldo, sacado quizás del evangelio de José María y Francisco el Guapo, se prueba que poco sentimiento le causara la disolucion de la Asamblea, no recordando la fecha en que se disolvio, y revelando así, que lo que le hizo daño y no lo olvida, es el maldito mes de Febrero, porque en él se proclamó la República.

El otro dia usando el bonito simil de los galgos, hoy valiéndose de la excusa que matrulla el criminal—pues este tiene verguenza de decirlo en alta voz, porque su conciencia le dice que no tiene derecho a la venganza—nos dà un triste concepto del levantado propósito que tiene en la prensa el periódico que ha bailado al son que le tocaron, y que con procacidad sin igual nos achaca el vicio que no tuvimos jamás el de ser versátiles. Eso queda para los intrusos revolucionarios, que se han visto espulsados algunas veces por su osada actividad, presentándose como patriotas y ardientes revolucionarios, cuando venian de besar el latigo del despotismo; para aquellos explotadores de todas las ideas, que no bien venció la revolucion se apallidaron descaradamente *democratas* y á quien un amigo nuestro desengaño, aconsejandole que el reinado de la democracia estaba lejos aun para ser dijerable y á ellos les convenia otra cosa mas sustancial; razones que les convencieron de tal modo que luego fueron los bufones de los conservadores.

La audacia de estos seres no tiene límites: pero si su memoria es flaca ó su conciencia se encallece, nosotros les ayudaremos, para que se conozcan, tal cual son esos sepulcros de que nos habla la escritura.

La hermosura de la digna y virtuosa esposa del desgraciado Ulises, atraiá con irresistible fuerza á todos los cortesanos de la belleza, que, en la larga ausencia del padre de Telémaco, la asediaron con sus pretensiones. El talento de aquella mujer le dió un sencillo método para librarse de tanto necio: cuando un falso adulador estrechaba el cerco exigiendo la formal promesa, le alejaba y se salia del compromiso, prometiéndole realizar sus aspiraciones, cuando concluyese una labor que estaba haciendo. Loco de alegría se iba el cándido amante, creyendo ver concluida la obra al otro dia; pero la noble matrona griega, deshacía por la noche lo que en el dia había hecho, desilusionando á los que esperaban la conclusión de su interminable tarea para conseguir sus fines.

Quién la dijera que su constante ocupación de tejer y destajar, había de ser el molde donde se vaciara la política española y el modelo acabado de nuestros fieles partidos?

Y esa es sin disputa la norma que todas las agrupaciones siguen, esa es la medida que con relación á los demás guardan los políticos de nuestro desgraciado país. Aqui vocifera todo el mundo por la *legalidad*, y nadie se acuerda de ella para el logro de sus fines. De esto modo se comprende que vivamos sin norte, sin concierto, en una eterna interinidad; porque no hemos creado nada estable y duradero, en medio de nuestro mutuo odio é irreconciliable po-

litica, excomulgando las ideas que no son las propias.

Creen los que tan in noblemente han procedido, atropellando las Cortes soberanas que pueden encontrar respeto y consideración no habiéndolos tenido. Creen que los republicanos federales aceptaremos nada de lo que á la ligera editúen. Creen que pesa poco en la balanza de la opinión nuestro partido, para despreciarle de ese modo, irritándole y lanzándole con tal fazaña á las vías de la fuerza?

Pues los que han subido al poder amparados de la soldadesca brutal, deben conocer que el vacío ha de operarse, á su alrededor, que decimos operarse! que se opera desde el primer momento que comienzan perpetrando un crimen inconcebible. Y jamás indisculpable, avasallando lo todo y sin respeto de ningún género. El partido republicano, con tan severa lección, se unira como un solo hombre, se curará de sus torpezas, conocerá perfectamente que la política de Castelar es la única salvadora, y que este genio creador, infatigable ser, que en el momento hace mayores sus potentes facultades, es el único hombre que tenemos, el que tiene España y el que acepta el mundo.

Nuestros correligionarios depondrán sus enemistades en el infortunio, fundirán sus creencias en grandes moldes que se aparten de los estrechos límites del exclusivismo, adoraran al que ha sabido rehusar á la sirena de la reacción que le ha ofrecido su fuerza y le dirá siempre: «Tú eres nuestro tribuno, nuestro Washington».

Seguiremos la política que habeis determinado con vuestro acto de fuerza, conservadores, y ya que habeis roto nuestra legalidad, nosotros no reconocemos la vuestra. Os combatiremos de continuo y estaremos prevenidos contra vuestras acechanzas. Sois un buque pirata que ha levantado la bandera de la república para engañar al navio España, pero bien pronto izareis el pendón de los días de fiesta para vosotros, el que os regalo O'Donnell, y en cuyo centro campea su gran maxima. *NO MORIRE DE EMPACHO DE LEGALIDAD!* y entonces os lanzareis contra la gente de soborno que habeis enganchado, la que tendrá que decir, *arañales á detenerse...*

Para entonces os emplezamos: nuestro puesto ya lo sabéis, al lado de los que os creen buenos y republicanos, siendo lobos con piel de oveja. Vosotros lo habeis querido, sea! *Tejer y destajar!* Pues destajeremos vuestra obra, y un dia y otro trabajaremos para conseguirla, y lo conseguiremos! Somos jóvenes y entusiastas, sois viejos y descreídos; somos valientes y ni nos arredra la persecución ni nos abate el infortunio, sois cobardes y teméis la justa indignación que promueve nuestro delito; nosotros atacamos de frente, porque nuestras ideas son tan puras como los resplandores rayos del sol, vosotros por la espalda, porque crecéis de ideas y la ambición es la sola que guia nuestro brazo. Los republicanos peleamos en todas partes con la palabra ó con la pluma, ora manejando la espada ó el fusil, vosotros en el gabinete, fraguando sinistros planes con el amaní y la intriga y esgrimiendo el puñal que sordamente asesina, ó valiéndodos de los soldados para lanzarlos sobre el desprevenido pueblo, porque solo sabéis temblar ante el peligro y esconderos en los instantes supremos. Nosotros tenemos convicciones profundas, fe inquebrantable, amor verdadero á la República, vosotros os ciega el egoísmo, mudais de opinión lo mismo que de camisa, y sois escépticos por naturaleza, no creyendo en la estabilidad de vuestro poder, aun *mandando...* el triunfo es nuestro, y seguro.

El tiempo y la constancia nos ayudarán, nos multiplicaremos en el peligro, machacaremos el frío hierro de vuestro corazón

con el pesado martillo de nuestras ideas, y os aplastaremos sobre el yunque del poder Tranquillos, porque no nos remuerde la conciencia la muerte de Carvaljal, ni la del inolvidable Rizo, iremos impávidos á nuestro fin, mientras que vosotros tendréis que mirar con recelo á vuestro lado, con horror al ayer y con angustia al porvenir; porque tendréis que desconfiar de todos los elementos que os sirvan, pues no hay buena fe entre traidores! Nuestra victoria es segura: hasta dentro de poco, que destajamos la red donde hicisteis caer la república; hasta luego, oírás la sismilla!

El periódico *unio-sagastino* republicano de esta localidad, tiene el buen gusto de motivarse de la protesta que el Sr. Castelar ha dirigido á la Nación.

Sentimos que el eminentísimo tribuno no pidiese inspiración al director y redactores del corralón antes de escribir su protesta, porque de este modo hubiese hecho una cosa perfecta. Es mucha la autoridad del periódico que ha recorrido toda la escala política sobre motivos de circunstancias. Hoy se encuentra entre los republicanos y ni sabe si lo es, ni ha recibido órdenes oportunas para declararlo!

El Constitucional, es tan feliz, y tan oportuno, que, con una candidez muy propia en el pretende disculpar el delito cometido por Pavía, al disolver las Cortes, acudiendo al recurso incontestable de que dispensa á este militar y no le alcanza por lo tanto, los artículos del Código penal, el solo hecho de haberse disuelto en 28 de abril las que amasó un gobierno de D. Amadeo.

Aceptando por un solo momento la ilegalidad de aquella medida, y prescindiendo de los motivos que produjeron la clausura de aquellas Cortes; motivos bien sostenidos, y no vencidos por las oposiciones, un delito consumado, justifica, permite, autoriza la perpetración de otro?

Sentados esperamos la contestación.

En la mañana de ayer ha fondeado en bahía la fragata de guerra *Navas de Tolosa*.

3 de Enero.

Corre muy valida la noticia de que la fragata de guerra *Vitoria* ha echado á pique, cerca de Portman, un vapor mercante inglés, ahogándose toda la tripulación.

No sabemos si el siniestro ha sido casual, al igual que los otros siniestros al

D. Eugenio García Ruiz, á quien *El Constitucional* llama el republicano mas consecuente y mas autorizado, por el poderoso motivo de ser ministro de la Gobernación, escribió lo siguiente en su periódico *El Pueblo* el dia 1.º de Noviembre último:

«No ha sido muy bien recibida por la prensa la carta confidencial que el señor ministro de la Gobernación ha dirigido á los periódicos, y que mas bien que carta es una mordaza para la lengua y un grillete para la mano del escritor.

Qué amargos recuerdos traerá dejar la federal en esta tierra.

Cuánta miseria, decimos nosotros!

Aun hay mas. En dia 8 del propio mes, publicaba estas líneas:

«El Sr. ministro de la Gobernación nos ha citado á su despacho.

Como suponemos que será para tratar de los periódicos, y como ya hemos asistido una vez á citas de esa especie sin que nos sintiéramos aliviados de un solo grillete, de los muchos que pesan sobre el escritor, nos creamos obligados á no acudir al despacho de nadie, y á aplicar al Sr. ministro que nos dispense la asistencia en gracia de nuestra dignidad.

Y sin embargo, ese *consecuente* republicano, que tan cruda guerra ha hecho al Sr. Maisonneuve, porque encontrándose el país en peores circunstancias ponía algunas limitaciones á la prensa á fin de no entorpecer con sus noticias las operaciones militares, corta por lo sano y divorciándose de su *consecuencia*, suprime de una plumada los periódicos carlistas y los republicanos, aun aquellos que justamente

2019 UNA EL MUNICIPIO

EL NUEVO MUNICIPIO

irritados censuran con acritud el andaz golpe de Estado de 3 del presente mes.

El Constitucional, es capaz de consumir toda la mirra y todo el incienso que produce la naturaleza...!!

El gobernador militar publicó ayer el siguiente *Boletín extraordinario*:

«Cumpliendo con lo dispuesto por el Excmo. Sr. Ministro de la Gobernación, participo a los Sres. Alcaldes de los pueblos de esta provincia, que con esta fecha me he encargado interinamente del mando del Gobierno civil de la misma.

Alicante 9 de Enero de 1874.—El brigadier gobernador militar, Juan García.

Parece que una numerosa partida carlista cuyo jefe se ignora, aunque se supone procede de la provincia de Valencia, se presentó ayer en Albacete, sobre cuya capital había roto el fuego.

Ignoramos si ha llegado a entrar o si por el contrario han sido rechazados;

—en la noche de ayer se escucharon

—en la noche de ayer se escucharon</

SECCION DE ANUNCIOS.

GRAN DEPÓSITO DE CURTIDOS

NACIONALES Y ESTRANJEROS.

VENTA AL POR MAYOR Y MENOR.

JOSÉ FAYOS.

PLAZA DE LA CONSTITUCIÓN, NÚM. 15.

Suelas de Río, Mallorca, Valencia, Igualada,

Valls y Barcelona.

Charoles alemanes y franceses.

Piel de vaca, charolada y sin charolado.

Becerros satinados del país y extranjeros.

Becerros engrasados y blancos.

Sagrenes del país y extranjeros.

Vaquetas tereras.

Vaquetas negras, engrasadas y raspadas.

Cordoban grabado y liso.

Badanas de todos colores.

Badanas satinadas, sagrenadas y lisas.

Badanas charoladas.

Baldes.

Merinas para abrigo.

Estezados.

Gamuza de varios colores.

Elasticos de todos precios, negros y de color, cañamones del país y franceses, satenes, pañetes, ruzuelas negras y de colores, lienzo para fósforos, tirantillos, variado surtido de cortes para zapateros, sántas de raso, galones, ojetes, hormas, herramientas de todas clases y todo cuanto es necesario para el ramo de zapateros y guarnicioneros.

Máquinas giratorias para coser

SISTEMA PERFECCIONADO.

Gran variedad de hilos y sedas en carretes, agujas para máquinas de diferentes sistemas, nito refinado La Victoria, y otros artículos.

PAPELES PINTADOS

de última novedad,

PRECIOS ECONOMICOS.

TIENDA NUEVA

CALLE DE SAN NICOLAS, NÚMERO 6,

ALICANTE.

PRECIO Fijo.

Acaba de llegar el completo surtido de géneros de invierno. El numeroso público que honra con sus compras á esta casa ya puede venir, seguro que encontrará abundancia de telas, novedades, gusto y asombrosa baratura.

Para los que gusten vestir con poco dinero.

Pecheras para camisas desde	1 rs. una.
Lanas de 3, 4 y 5 rs. ahora á	2 " vara.
Nuevo surtido de pescados buenos	14 ctos.
Paten para pantalón desde	24 ctos.
Varés para vestidos	10 "
Gasa y percalinas	11 "
Retortas	16 "
Id. de 40 pulgadas ancho	18 "
Linenes	21 "
Batistas de Escocia	24 "
Irlanda pura lana	4 rs. vara.
Lienzo de anchos para sabanas sin costura	12 "
Servilletas de hilo y de algodón	13 ctos. una.
Tobilleras	21 "
Mantellos	5 rs. uno.
Mantelería hilo adamascadas	42 rs. juego.
Granadinas para mantillas	18 rs. vara.

Para los que quieran gastar más.

Pouplines lunares para vestido	5 1/2 rs. vara.
Lanas lisas y brochadas desde 30 ctos.	id. Diagonales para vestidos colores especiales.
Alfombras, fieltros y portiers, variedad completa en todos colores y dibujos nuevos a precios muy económicos; merinos 5/4 ancho superior, desde 13 rs. vara en adelante, tamiz, alistritas, crepé, granadinas lisas, listadas y bordadas, refajos pañete bordados, mantas de Mallorca, cojines, báñovas plié y un gran surtido en pañelería de invierno en todos colores y clases, capuchas escocesa, marin negro y tisú, lista de 25 duros una, tarrias, hay un surtido completísimo de dibujos nuevos y económicos precios. Salidas de teatro y corbatas para señora, la última novedad, toquillas y corbatas para señora, tall y glase negro desde 18 rs. vara, tetero pelo negro de algodón, felpa seca, varios colores, tiras y entredos, bordados y tegidos, camisetas y medias de lana, camisetas y calzoncillos punto de algodón, y otros muchísimos géneros a precios baratísimos.	

VAPORES-CORREOS DE A LOPEZ Y C.

VARIACION DE SERVICIOS DESDE ABRIL DE 1873.

LÍNEA TRASATLÁNTICA.

PARA PUERTO-RICO Y HABANA

Salidas.

De Cádiz el 30 de cada mes.

De Santander el 13 id.

De Coruña 16 id. (Escala).

El 24 de cada mes para Cádiz, el va-

El 31 ó 1º de cada mes para Cádiz y San-

por MADRID ó otro, llevando la carga

y pasaje para la salida de Cádiz el 30.

Consignatarios: Sres. Faes Hermanos y compañía.— Alicante.

LIBRERIA BARCELONESA.

Calle de Calatrava (Balsa) 23, Alicante.

TALLERES DE ENCUADERNACION.

COMISIONES EN EL RAMO DE LIBRERIA.

SUSCRIPCION PERMANENTE A OBRAS PUBLICADAS Y EN PUBLICACION.

ESTAMPA DE LOS DIBUJOS DE LOS GRANDES AUTORES.

ESTAMPA DE LOS GRANDES AUTORES.